

PAR CÉCILE ORIOL

# Voyage au centre de l'Islande



92 EXPRESS

**Laurent Botaréga, suresnois, a participé au voyage islandais, véritable épreuve physique d'endurance avec quelques**

**80 kilomètres de VTT par jour, organisé par le Conseil Général des Hauts-de-Seine, sous la houlette de Mathieu Morverand, invincible celte et baroudeur des mers...**

**M**ais dans quelle galère Laurent s'est-il laissé entraîner ? L'Islande, terre promise d'explorateurs en vadrouille. Terre de feu et de glace où Jules Verne situe l'aventure de son premier roman "Voyage au centre de la terre". Et c'est justement sur les traces de l'écrivain que Mathieu Morverand, conquérant de l'Atlantique nord en solo et en kayak sans assistance, a souhaité entraîner 15 jeunes des Hauts-de-Seine. Traverser l'Islande du Nord-Ouest au Sud-Ouest, soit quelques 1500 km en VTT. Une telle aventure de 4 semaines, tous frais payés, cela ne se refuse pas ! Toute cette aventure commence par une ballade en VTT de

100km le 25 juin dernier dans les forêts du nord de Paris, avec ravitaillement tous les 15 km. Pour Laurent, cette épreuve de sélection, destinée à jauger les prétendants au voyage, se déroule sans incident.

► **Comme dans le voyage initiatique, jalonné d'épreuves, du savant et de son neveu du livre de Jules Verne, Mathieu Morverand entraîne dans son sillage 15 jeunes des Hauts-de-Seine.**

Rendez-vous est donc pris pour le 7 juillet, le grand départ aura lieu des

locaux du Conseil Général à Nanterre. Dernier pot d'adieu, dernières embrassades de parents venus en nombre, le "au revoir" du président du Conseil Général en personne, et voilà toute l'équipe : pédaleurs, soigneurs et photographes, soit 25 personnes, en route pour de nouvelles aventures. Après une journée en car et quatre jours en bateau, voici enfin la terre promise, destination tant convoitée. Du haut de ses 17 ans et demi, Laurent embrasse cette terre volcanique et lunaire. Le temps n'est pas aussi clément que prévu et chacun s'emmitoufle pour le reste du séjour. Bonnets de laine enfoncés sur les oreilles, le peloton de vététistes s'élançe, ou plutôt s'accroche à la pre-



Sur la piste, la caravane des vélos perdue au milieu des paysages lunaires.

92 EXPRESS

mière étape : l'ascension d'un col à plus de 2000 m. Comme mise en jambe on a vu plus facile. D'autant que là, pas question de ravitaillement tous les 15 kilomètres. Laurent avance dans un brouillard opaque et tient bon. Petite escale déjeuner, et deux sandwiches au gouda plus tard, tout le monde est en selle. L'estomac tiraille un peu. Mais c'est la dure loi de l'aventure. Les pistes sont parfois difficiles et ressemblent plus à de la tôle ondulée qu'à un chemin forestier. Des paysages désolés succèdent à des spectacles naturels de toutes beautés : la chute de Gullfoss, qui signifie chute d'or, a beaucoup impressionné Laurent ainsi que les geysers, ces eaux infiltrées dans le sous-sol volcanique qui,

► **Ah ! une grande casserole pleine de pâtes largement beurrées. Oh ! une énorme côte de bœuf grillée à point... Ce n'est rien ! juste Laurent qui rêve...**

avec la pression, forment une colonne bouillonnante jaillissant avec une précision d'horloger à la surface de la terre à plus de vingt mètres de haut. Mais, âmes vagabondes et bucoliques, il faut songer à repartir. Chaque coup de pédale conduit vers un nouveau paysage, de nouvelles difficultés aussi... Mathieu Morverand soutient fermement son équipe. Laurent le trouve impressionnant de ténacité et

d'opiniâtreté. Quelques étapes plus tard, les pédaleurs arrivent à Reykjavic après un effort mémorable de 130 kilomètres. L'ambiance frise la mutinerie, Mathieu Morverand dans le rôle du Capitaine Bligh. Mais nous ne sommes pas au cinéma et rien ne vaut une petite fête pour reconforter tout le monde. L'occasion est toute trouvée. Ce 31 juillet est le jour anniversaire des 18 ans de Laurent. Adieu les crampes aux mollets et les mines renfrognées. A la santé de Laurent ! Ah qu'il est doux, lorsque l'on a bien souffert, de se reconforter. Laurent sourit. Ce périple, il l'a bien voulu ! Et les souvenirs qu'il garde en mémoire sont des trésors qu'il apprécie chaque jour un peu plus. ■